
Compte-rendu de l’assemblée générale annuelle de
l’organisme Vitalité Frelighsburg tenue au Le Passe-Montagne,

à Frelighsburg
Mercredi 20 avril 2022 à 17h00

Membres du CA présents : Jasmine Bélanger, présidente; Pascale Cadieux, vice-présidente;

Laurence Potvin-Proulx, secrétaire; Simon-Pierre Cadieux, trésorier; Nicholas Brien,

administrateur et Marie Lavergne, administratrice.

Présences :

1. Ouverture de l’AGA;

L’ouverture de l’assemblée générale annuelle est proposée par Jasmine Bélanger et

appuyée par Lucie Bilodeau.

2. Adoption de l’ordre du jour;

Lecture de l’ordre du jour par Jasmine Bélanger. L’adoption de l’ordre du jour est

proposée par Jasmine Bélanger et appuyée par Nicholas Brien. Adoptée à l’unanimité.

3. Proposition de présidence et secrétariat;

Pascale Cadieux propose Jasmine Bélanger à titre de présidente de l’assemblée et

Laurence Potvin-Proulx à titre de secrétaire de l’assemblée. Propositions appuyées par

Nicholas Brien. Adopté à l’unanimité.

4. Adoption du procès-verbal de l’AGA du 17 juin 2021;

Le procès-verbal de l’AGA du 17 juin 2021 est proposé par Marie Lavergne, appuyé par

Lucie Dagenais et adopté à l’unanimité.

5. Réception et adoption des éléments suivants :

Rapport annuel, rapport d’activités et plan d’action des comités;

5.1. Comité centre d’art

Marie Lavergne vient résumer les activités réalisées en 2021-2022 par le comité

et son plan d’action pour 2022-2023. Les membres actifs du comité centre d’art

sont : Marie Lavergne, Francine Couture, France Breton, Jacques Lajeunesse,

Johanne Ratté et Monique Dupras.

5.1.1. Activités réalisées en 2021-2022

5 expositions artistiques de juin à fin octobre

Sélection de dossiers: 10-15 dossier reçus



Correspondance avec les artistes

Préparation du calendrier

Accrochage

Publicité

Communications sur Facebook et avec les médias (le Saint-Armand, Le

Tour, Le Guide, Le Devoir, La Presse).

Visibilité au village : Panneau en bois sur le Grammar School identifiant le

centre d’art et le bureau touristique:

5.1.2. Plan d’action 2022-2023

50 dossiers de candidature reçus

Présentation de 6 expositions de mi-mai à fin octobre:

Mai: Kylie Sandford (vient de Cowansville)

Juin: Camille Lacasse

Juillet: Sébastien Gaudette

Août: Isabelle Chartrand (vient de Dunham)

Septembre: Francine Potvin

Octobre: Mance Lanctôt

Après le 1er novembre: préparation de la saison 2023

Publicité: Facebook, médias et mise à jour de notre onglet sur le site web

de Vitalité

Publication aussi sur instagrame

30e anniversaire du centre d’art
Ajout temporaire d’un “30” sur le logo
Publications Facebook et autres

Organisation d’un “5 à 7” festif (date à déterminer)

5.1.3. Budget

Le budget du Centre d’Art relève de la municipalité

Le but n’est pas de faire beaucoup d’argent, mais plutôt de belles

expositions. Lors d’une vente la municipalité garde 18% du montant, le

reste va à l’artiste.



5.2. Comité sport, loisirs et activités familiales

Pascale Cadieux vient résumer les activités réalisées en 2020-2021 par le comité

et son plan d’action pour 2021-2022. Les membres actifs du comité SLAF sont :

Pascale Cadieux, Stéphanie Dalpé, Jasmine Bélanger, Olivia Blinn et Laurence

Potvin-Proulx.

5.2.1. Activités réalisées en 2021-2022

5.2.1.1. Fête au village :

- Annulée en raison de la covid-19

- La situation sera réévaluée pour l’été 2022

5.2.1.2. Halloween :

- Animation théâtrale au gymnase pour les petits

- Le parcours hanté organisé au Camp Garagona a été annulé en

raison de la température.

5.2.1.3. Subvention couches lavables :

- 3 couples de jeunes parents ont bénéficié de la subvention cette

année.

5.2.1.4. Comité CPE :

- Une demande d’ouverture d’un CPE de 34 enfants a été déposée

en décembre 2021. Elle a été refusée.

Le comité désir se battre

On bénéficie de l’appui de la municipalité et de celles

avoisinantes, de notre députée Isabelle Charest ainsi que

de notre communauté.

On attend que le gouvernement annonce l’ouverture de

nouvelles places sur notre territoire pour déposer à

nouveau la demande.

5.2.1.5. Comité Sport :

Relance des sports au village

- Nouvel horaire pour le gymnase

- Prêt d’équipement en collaboration avec le Camp

Garagona (matériathèque)

- Un poste de responsable des sports à été créé en

partenariat avec la municipalité et le camp Garagona.



Le mandat consiste entre autres à s’occuper des

communications, de la gestion du matériel et de la gestion

des bénévoles qui se chargent de l’ouverture du gymnase

pour les sports.

Responsable: Olivia Blinn

(olivia@campgaragona.qc.ca)

5.2.2. Plan d’action 2022-2023

- Continuer et ajuster la relance des sports au village

- Fête au village (août 2022)

- Maison hantée (octobre 2022)

- Poursuite du projet CPE

- Lancement d’une subvention pour les produits d’hygiène

personnelle durable en collaboration avec l’organisme GRAME

5.2.3. Bilan financier 2021-2022

Déficit de 221$ absorbé par d’autres bénéfices.

5.3. Comité marché Fermier

Laurence Harnois vient résumer les activités réalisées en 2021-2022 par le

comité et son plan d’action pour 2022-2023.

5.3.1. Activités réalisées en 2021-2022

- Durée: 18 samedis (juin à octobre) sur la place de l’hôtel de ville

dont un marché au 46 rue principale (dû au Festibois);

- En moyenne, 12 à 13 marchands par samedi (⅓ artisans, ⅔
alimentaire);

- En moyenne, 350 visiteurs par samedi;

- Nouveautés cette année :

. Retour du café du marché (avec produits de certains

producteurs à vendre);

. Retour de la musique “live” avec des musiciens de la

région;

. Plusieurs nouveaux exposants (Floramama,

éco-savonnerie Calypso, Gabiba vegans, Bernard le

boulanger, Studio Chanterelle, Patricia Maurice avec son ail

noir et son maïs bio…)

- Mise à jour des différents outils de communication (site internet,

mailto:olivia@campgaragona.qc.ca


page facebook);

5.3.2. Plan d’action 2022-2023

- Le marché fermier est maintenant organisé par un comité de

producteurs et de citoyens afin d’assurer sa pérennité et de

diminuer la charge pour les responsables.

- Relocalisation du Marché Fermier au Parc Godhue

- 18 samedis (8 juin au 11 octobre, fds de l’Action de Grâce)

- Horaire ajusté: 9h à 12h

- 2 éditions spéciales et festives pour le 1er et le dernier marché (9h

à 13h.

- Collaboration avec le Camp Garagona pour le café du Marché

- Acquisition de mobilier (chaises, tables à café et parasols) et d’un

système de son.

- La nouvelle localisation nécessitera l'installation de pancartes pour

bien diriger les clients.

5.3.3. Bilan financier 2021-2022

- Bénéfice de 2878$

- Ce montant sert de fond de roulement pour les achats en début

de saison et éventuellement, peut-être, pour investir pour

quelque chose de plus permanent.

5.4. Comité Sentiers

Bob Lussier vient résumer les activités réalisées en 2021-2022 par le comité et

son plan d’action pour 2022-2023.

5.4.1. Activités réalisées en 2021-2022

- FR1

. Corvée au printemps: 20-30 personnes

. Construction d’un magnifique pont sur un ruisseau près

du camping Freli

. Merci à la municipalité pour le paiement des matériaux

. Merci aux propriétaires qui ont signé une entente avec

Vitalité pour la création de nos sentiers

- FR2

. Ouverture officielle à l’automne 2021.

. Distance du sentier: 12 km



. Corvées (3) durant l’été pour nettoyer et marquer le sentier

. Construction d’un escalier et de ponts de bois

. Merci à: Donald Thibault, Claude Doucet, Michel Valade, Serge

Nault, John Roy, Danielle Dansereau, Lise Gagné, Marie Tétreault,

Michèle et Diane Jobin, Marie Lavergne, Hélène Gratton, Michel

Simard, Lynda Roy, Monique Dupras, George et Suzanne et bien

sûr à Joanne Ouellet, notre bénévole en chef qui veille aux

sentiers et au service à la clientèle…
. Corvée 2022: 28 mai ou 29 mai.

5.4.2. Plan d’action 2022-2023

- Corvée au printemps sur FR1 et FR 2

- Petit ponceau sur le chemin du Diable

- Consolider et améliorer la signalisation pour urgence médicale.

- Indiquer les sentiers sur le site d’ ONDAGO.

- Poser les balises pour sécuriser les adeptes.

- Discuter avec les gens de Dunham pour agrandir le réseau.

- Fête des bénévoles 2022… Peut-être devrait-t-on inviter les

proprios?

- Il faudrait penser à remercier les propriétaires qui donnent l’accès

à leur terrain.

5.5. Comité Agroforesterie

Pierre Jobin vient résumer les activités réalisées en 2021-2022 par le comité et

son plan d’action pour 2022-2023.

D’abord, bien différencier le Réseau foresterie Frelighsburg et la Coopérative Bois

d'Exception:

- Le Réseau de foresterie Frelighsburg et région:

- Mis sur pied par le comité Agro-Foresterie de Vitalité, donc

toujours partie intégrante de Vitalité Frelighsburg.

- Vocation éducative et communautaire. Le but est d’apprendre

ensemble les nouvelles approches en foresterie pour mieux

prendre soin de nos forêts.

- Offre des ateliers et des conférences pour rester à la fine pointe

des nouvelles connaissances.

- Organise le Festi’Bois



- Coopérative Bois d'Exception

- Bras commercial du Réseau de foresterie Frelighsburg et région.

- Ancré dans Frelighsburg, le but est de connecter les artisans et les

producteurs du coin avec la communauté en offrant le bois

récoltés ici dans un circuit court de commercialisation.

- Gestion du séchoir:

. Le but est de transformer localement le bois d’ici, dans le

respect de l’écosystème et selon les demandes des clients.

. On vise environ 200 billes sciées au printemps provenant

de 10 producteurs, donc 10 vannes de production par

année.

. Sécher avec l’innovation du nouveau séchoir sous vacuum

(très peu énergivore)

5.5.1. Activités réalisées en 2021-2022

Continuité du projet Tranche de chêne;

. Utiliser la tranche d’un chêne d’environ 200 ans coupé au village,

pour raconter l’histoire de Frelighsburg.

. On utiliserait les tranches d’âges du chêne pour parler des pages

de l’histoire.

Projet au parc municipale;

. La réflexion continue

. L’idée est de prendre soin du parc municipal. Certaines zones

sont dangereuses, principalement celle des pins rouges.

. On aimerait prendre en charge le projet pour en faire une forêt

école.

. Partenariat avec For Eco et le corridor Appalachien qui travail sur

un document qui décrit le parc , sa biodiversité, ses peuplements

et qui propose un plan d’action.

. On aimerait que la municipalité puisse utiliser le bois de son parc

qui devra être coupé.

Conférence de Christian Messier:



. Aborde la foresterie face aux enjeux globaux

. Sortie sur le terrain au parc municipal en collaboration avec ses

chercheurs.

. Documenter les efforts qui sont fait dans la forêt publique.

2e édition du Festi’bois: Édition 2021 s’est très bien déroulée malgré la

pandémie.

5.5.2. Plan d’action 2022-2023

- Tranche de chêne

- Conférences à venir (4 juin Doyon conférence sur

sylviculture comment prendre soin de nos forêt, 30

septembre Messier, etc),

- Festi’Bois 2022 le défi est de se renouveler

- Refonte du site web

- Parc municipal, début du chantier en décembre et mars

prochain.

- Plan communication entre juin et décembre pour informer

la population du projet.

5.6. Comité Marché de Noël

Lou-gabrielle vient résumer les activités réalisées en 2021-2022 par le comité et

son plan d’action pour 2022-2023.

5.6.1. Activités réalisées en 2021-2022

FINANCEMENT ÉDITION 2021:

Cotisation des exposants

Municipalité de Frelighsburg

Commandites diverses:

Oneka: monétaire et désinfectant (covid-19)

Dépanneur du village: certificats cadeaux

Distillerie la Chaufferie & Héritage 77 : boissons chaudes &

pommes

Citoyens: Don de retailles de bois pour le feu, prêt de foyer

extérieur, etc.

Don de propane de Hubert

Rabais sur la location des tables, tapis, etc.

- 5e édition (18 et 19 Décembre 2021).

- Version “allégée” compte tenu des restrictions sanitaires du



moment

- 41 exposants

- Circuit intérieur (32 exposants) et extérieur (9 exposants)

- Un total de 1977 visiteurs sur 2 jours

- Partenariat avec le marché de Noël “Les Pas Pressés” de Dunham

(publicité conjointe et frais partagés)

- Participation active de la Municipalité: église anglicane, services

techniques, pompiers

- Grande importance des bénévoles (merci encore milles fois à

Vitalité!)

- Publicité: Site web marché de Noël, Facebook, affichage dans la

région

- Belles photos de Olivier Bourget

- Vidéo promotionnelle offerte par Chris Moran

5.6.2. Plan d’action 2022-2023

- Trouver une relève pour assurer la coordination du Marché de

Noël pour la 6e édition (2022)

- Faire un appel aux bénévoles en avance - les bénévoles sont

primordiaux pour la tenue de cet événement

- Réévaluer si ça vaut la peine de faire le marché aux mêmes dates

que celui de Dunham. Certains pensent que c’est trop tard en

décembre.

- Débuter la coordination & organisation dès début Octobre

- CLd des marchés de noel de la région. Noel sur la route de vin

activité

5.6.3. Bilan financier 2021-2022

Bénéfice de 4050$

5.7. Communications 2021-2022

Catherine Marsan vient résumer les activités réalisées en 2021-2022.

- Mettre les dates des corvées et des conférences sur le site

internet.

- Le comité du Marché de Noël cherche des organisateurs.

6. Bilan financier 2021-2022;



Simon-Pierre Cadieux explique les bilans financiers. Il explique que chaque comité a son

budget. Ils sont responsables de s’assurer que les états financiers balancent.

Nouvelle formule au niveau de la saisie des transactions. Chaque comité entre ses

factures dans le registre et le bilan se construit automatiquement. La tâche est

grandement allégée pour le trésorier.

Beaucoup de latitude pour 2022-2023

6.1. Total actif : 43 992$

6.2. Total passif & avoir : 43 992$

7. Modification aux règlements

a. Inscription des membres

Il est proposé par Nicholas Brien, secondé par Jasmine Bélanger et adopté à

majorité que;

L’article 5.1 des règlements, qui stipule qu’est membre de Vitalité Frelighsburg

toute personne qui paie sa cotisation annuelle, soit changé. À l’avenir, toute

personne qui signe son nom au registre des membres devient membre. Aucune

cotisation en argent n’est demandée

b. Nombre d’administrateur

Il est proposé par Pascale Cadieux, secondé par Stephanie Dalpé et adopté à

majorité que;

L’article 9.1, qui stipule que le conseil d’administration est formé de maximum 7

administrateurs, soit changé. À l’avenir, le conseil d’administration sera composé

d’un maximum de neuf (9) administrateurs, élus pour des mandats de 2 ans.

8. Élection des membres du conseil d’administration (3 postes en élection);

Les administrateurs sortants dont le poste est mis en élection sont : Jasmine

Bélanger-Gulick, Marie Lavergne et Catherine Marsan. À l’issue des mises en

candidature, trois postes au conseil d’administration sont à combler.

Simon-Pierre Cadieux propose Pierre Jobin à titre de président des élections, Lucie



Dagenais seconde. Adopté à l’unanimité.

- Lucie Bilodeau propose de renouveler le mandat de Jasmine Bélanger, Lucie Dagenais

seconde. Jasmine Bélanger accepte. Élue pour un mandat de deux ans.

- Pascale propose Lucie Bilodeau comme administratrice, Simon-Pierre Cadieux seconde.

Lucie Bilodeau accepte. Élue pour un mandat de 2 ans.

- Marie-Josée Desjean se propose comme administratrice, Nicholas Brien seconde. Élue

pour un mandat de deux ans.

- Bob Lussier propose Jean-Philippe Waaub comme administrateur, secondé par Pascale

Cadieux. Jean-Philippe Waaub accepte. Élu pour un mandat de 2 ans.

- Marie-Josée Desjean propose Marie-Perle Gaudet comme administratrice, Lucie

Bilodeau seconde. Marie-Perle accepte. Élue pour un mandat de 2 ans.

9. Conseil d’administration 2022-2023

La nouvelle composition du conseil d’administration est composée telle que suit :

Simon-Pierre Cadieux – Mandat de 1 an

Pascale Cadieux – Mandat de 1 an

Laurence Potvin - Mandat de 1 an

Nicholas Brien - Mandat de 1 an

Lucie Bilodeau- Mandat de 2 ans

Jasmine Bélanger-Gulick – Mandat de 2 ans

Marie-Josée Desjean- Mandat de 2 ans

Jean-Philippe Waaub- Mandat de 2 ans

Marie-Perle Gaudet- Mandat de 2 ans

10. Varia

11. Clôture de l’AGA.

La levée d’assemblée est proposée par Jasmine Bélanger et secondée par Pascale

Cadieux. Adoptée à l’unanimité.

Levée de l’assemblée générale annuelle : 18h57.


